

EN EL MARCO DEL PLAN DE ZONA EN DESARROLLO DENOMINADO "VIENTO NORTE"

Destacan proyectos de inversión por \$92 mil millones para La Higuera

EQUIPO EL DÍA / La Higuera

Hasta la comuna de La Higuera se desplazaron las autoridades de gobierno para entregar los avances de los proyectos de inversión del Plan de Zona en Desarrollo, denominado "Viento Norte" que contempla a la comuna de La Higuera y que considera en total una inversión, por parte del gobierno, de 92 mil millones de pesos.

El foco del plan consiste en disminuir las brechas de rezago existentes en el territorio, a partir de la recomposición del tejido social y el buen uso de los recursos naturales, promoviendo un desarrollo territorial integral y sustentable, para mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

La actividad encabezada por el delegado presidencial regional de Coquimbo, Galo Luna y la alcaldesa de La Higuera, Uberlinda Aquea, contó con la presencia de la subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, Francisca Perales; el subsecretario de Obras Públicas, Danilo Núñez; la subsecretaria de Vivienda, Gabriela Elgueta y la subsecretaria de Evaluación Social, Paula Poblete, quienes dieron a conocer los avances y novedades frente a los proyectos que se ejecutarán en diversos sectores de la comuna.

Al respecto, el delegado, Galo Luna sostuvo que "estamos presentes hoy, creando una cartera de proyectos importantes que hemos denominado 'Plan La Higuera' y que va a permitir apalancar, solo en el corto plazo, más de 92.000 mil millones de pesos que llevamos a la fecha en inversión ya comprometida para la comuna de La Higuera, y de hecho, de esos 92.000 mil millones, 12.000 mil millones ya están siendo ejecutados en este territorio".

Luna agregó además que "tener un despliegue con subsecretarias y subsecretarios ha permitido aclarar dudas a la alcaldesa y también incorporar requerimientos que no se le habían hecho, siempre con el foco de poder seguir desarrollando este territorio que por mucho tiempo estuvo postergado. Pero confiamos en que este plan va a permitir generar mayor desarrollo sostenible y sustentable a la comuna. Aquí hay una inversión que se está desarrollando tanto en el área económica, en turismo, en agricultura, y en obras públicas".

La gran parte proviene del Ministerio de Obras Públicas, que tiene más de 30 iniciativas ya en proceso de ejecución y de diseño. A ellos se suma Vivienda que levantará dos proyectos habitacionales, con especial énfasis en el subsidio de habitabilidad rural, como también inversiones en el área urbana de equipamientos deportivos, espacios públicos y comunitarios.



CEBIDA

El delegado Galo Luna, valoró que, durante este encuentro, se haya podido aclarar dudas a la alcaldesa de la comuna, así como, incorporar al plan importantes requerimientos.

Este encuentro también permitió aclarar dudas a los dirigentes y autoridades locales, incorporando observaciones con el fin de llevar adelante obras de infraestructura y planes que representen las necesidades de los vecinos y vecinas.

Al respecto, la alcaldesa de La Higuera, Uberlinda Aquea señaló que "estamos súper agradecidos porque esta inversión, este modo de trabajo en el territorio y con la gente es histórico, no solamente en el tema de la inversión, sino en la pertinencia que ha tenido el trabajo que hemos realizado hoy día. Hay muchos compromisos y yo creo firmemente que se van a ir cumpliendo. Esta es la primera instancia".

Cabe señalar que las inversiones planteadas abarcan ámbitos como la vivienda, agricultura, y obras públicas, entre otros, en una comuna que ha vivido largos años en situación de rezago.

La subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, Francisca Perales, destacó como tarea prioritaria establecer la coordinación del Plan La Higuera, que tiene prioridad presidencial, y que tiene que ver precisamente con entregar una proyección de desarrollo económico sostenible, de inversión pública y de coordinación con las necesidades que tiene esta comunidad "que siempre ha quedado rezagada de las políticas públicas y que, al mismo tiempo, requiere de una intervención estatal mucho más fuerte, mucho más sólida y mucho más coordinada entre el municipio, el gobierno y también esperamos incorporar al gobierno regional para poder seguir trabajando en conjunto como Estado. Acá contamos con un plan de inversiones ya identificado de 92.000 millones, que está establecido en carteras sectoriales principalmente, donde gran parte viene del Ministerio de

Obras Públicas, que tiene más de 30 iniciativas ya en proceso de ejecución y de diseño".

DETALLE DEL "PLAN LA HIGUERA"

Básicamente, se busca que las respuestas a las necesidades de los vecinos sean integradas. Es por ello que el rol de los ministerios de mayores recursos será trascendental para ejecutar el plan.

Así, desde el Ministerio de Obras Públicas proyectan un financiamiento del orden de los 80 mil millones de pesos. "Tenemos 39 proyectos. Podemos indicar todo lo que son mejoramientos de agua potable rural, con una inversión de casi \$30.000 millones en el borde costero y también en caletas que estamos desarrollando. Y, por sobre todo, mejoramientos en vialidad en las distintas rutas de acceso y también al interior", explicó el subsecretario Danilo Núñez.

Por su parte, la subsecretaria de Vivienda, Gabriela Elgueta, destacó que se van a levantar dos proyectos habitacionales, con especial énfasis en el subsidio de habitabilidad rural, como también inversiones en el área urbana de equipamientos deportivos, espacios públicos y comunitarios.

Sin embargo, uno de los temas más relevantes de la jornada fue el anuncio que hizo la subsecretaria Elgueta frente al ingreso de Chungungo, respecto al programa de pequeñas localidades "con el cual, el Ministerio de Vivienda y Urbanismo va a disponer de 1.500 millones para poder hacer inversiones que permitan el desarrollo y la vocación productiva que tiene la zona, reconociendo la identidad que tienen sus habitantes y fundamentalmente, llegar ahí con infraestructura que permita habilitar y mejorar sus condiciones de vida y también el desarrollo económico que tiene esa localidad en la comuna de La Higuera", indicó.

Finalmente, la subsecretaria de Evaluación Social, Paula Poblete celebró la coordinación intersectorial para que los proyectos avancen más rápido y, en ese sentido, destacó que se ha puesto a disposición "todo el trabajo del Ministerio de Desarrollo Social para orientar la formulación de los proyectos y, por cierto, toda la celeridad para evaluar y reevaluar todo lo que sea necesario".